
Vœux de la commission de gestion 2023 
 
1. De meilleurs comparatifs chiffrés dans le rapport  de gestion  
Le rapport de gestion de la commune contient une quantité d’informations très précieuses sur les 
activités des différents dicastères. Cependant, il n’est pas toujours aisé d’en retirer des éléments 
d’analyse ou des outils de planifications, ce qui est regrettable. Nous souhaiterions que le rapport de 
gestion présente plus souvent des graphiques synthétiques, avec l’évolution sur les 5 à 10 dernières 
années, notamment pour les données liées à l'énergie, ainsi qu’une brève explication quand les 
chiffres de l’année se différentient beaucoup de la tendance passée. Cela améliorerait beaucoup la 
pertinence des données et leur lecture. 
 
2. Encourager les investissements privés dans la production énergétique  
La municipalité a décidé d’augmenter les prix de reprise de l’électricité pour les particuliers, ce qui 
représente une subvention au prix de la production sur notre commune. Cependant, le coût 
d’investissement dans des panneaux solaires reste important avec les contraintes réglementaires en 
vigueur. Le nombre de producteurs sur notre commune est encore limité. Nous souhaiterions que la 
Commune étudie d'autres mesures incitatives (facilitation des procédures, communications, 
subventions, etc) pour encourager la production des énergies renouvelables sur le sol communal et 
ainsi moins dépendre des prix de l'énergie sur le marché à terme. 
 
3. Davantage d’informations aux citoyens sur l’énergie  
Dans le contexte de la crise énergétique à venir, nous souhaiterions que la commune communique 
davantage, afin de maintenir l'effort et pour modifier le comportement des consommateurs de façon 
permanente. Nous pensons par exemple à des mesures de sensibilisation des privés et des 
entreprises via l'Echomunal, le plan des énergies actuellement en phase de finalisation sera 
certainement aussi une bonne source de communication. Il serait également intéressant que le 
rapport de gestion intègre les chiffres sur les marquages de l'électricité actuellement présentés de 
façon séparée sur le site de la commune. Par exemple les évolutions de la production de l’électricité 
par type de source (gaz, électricité) et de consommateur (particuliers, entreprises, Administration) 
pourrait être utile. 
 
4. Un centre culturel à la ferme des Echerins  
Nous avons la chance d’habiter dans une commune très dynamique, avec beaucoup d’initiatives de 
concerts et autres manifestations. On notera cependant que la plupart des animations se déroulent 
dans le bourg. Nous encourageons la commune à développer également des offres de loisirs sur les 
hauts de la commune. La ferme des Echerins fait actuellement partie d’une affectation zone de 
loisirs. Nous souhaitons que la Commune évalue les possibilités d’y créer des activités culturelles et 
de jeunesse. 
 
5. Encourager les îlots de fraicheur et la biodiversité sur le territoire communal  
Nous souhaitons que la commune encourage et favorise la plantation d'arbres dans chaque projet, 
ainsi que des espaces végétalisés en lieu du béton, afin de créer des îlots de fraîcheur et ainsi 
maintenir les efforts en faveur de la biodiversité. 
 
6. Développer les moyens mis en oeuvre pour les transports publics et la mobilité 

douce. 
Malgré la suspension du masterplan des mobilités, sans attendre les futures possibilités sur la RC770, 
nous invitons la municipalité à développer les infrastructures de mobilité douce sur les autres axes de 
la commune.  
 



7. Archives communales et patrimoine h istorique 
La commune de Lutry détient de nombreux actes et documents historiques. Nous souhaitons que la 
municipalité étudie la possibilité de prévoir un local approprié, lieu d'archive et objets historiques 
afin de protéger durablement ce riche patrimoine communal. 
 
8. Mobilité : Transit du trafic dans le bourg de Lutry  
Nous avons constaté qu’un certains nombres de véhicules passent par l’avenue du Grand-Pont et la 
rue des Terreaux. Nous désirons que la municipalité examine la possibilié de mise en place de 
mesures afin de faire respecter l'interdiction de "pur transit" de véhicules entrant dans Lutry par 
l'ouest/Grand Pont pour ressortir par les feux du Voisinand dans le seul but d'éviter le trafic sur la RC. 
 
9. Stratégie d'approvisionnement électrique 
Nous souhaitons que la municipalité définisse une stratégie d'approvisionnement électrique sur les 5 
à 10 ans. Les évènements de l'année écoulée ont pointé du doigt l'importance de s'assurer un 
approvisionnement électrique sûr et à prix acceptable pour la collectivité et ses habitants. Par ce 
voeu, la Cogest souhaite que la municipalité agisse pour minimiser les risques liés à la dépendance de 
la commune sur ses voisins et définisse une stratégie d'approvisionnement électrique prévoyant une 
augmentation de la production domestique d'une part et des mesures pour réduire les prix 
d'acquisition extérieurs d'autre part. 
 
10.  Accueil de jour parascolaire  
Nous souhaitons que la municipalité de Lutry propose des mesures incitatives facilitant 
l'augmentation du nombre de places d'accueil de jour pour les enfants, au travers notamment du 
développement du réseau de mamans de jour et des infrastructures d'accueil. 
 
11.  Ouvrir la visite des forêts  
La commune de Lutry possède de magnifiques forêts. Nous demandons à la municipalité d’ouvrir la 
visite des forêts aux autres membres du conseil communal et citoyens adultes sur inscriptions. 
 
12.  Jeunesse et écoles 
Les élèves de la commune de Lutry peuvent profiter du centre de loisirs de la Vaudoise Arena. Nous 
souhaitons que la municipalité encourage la direction des écoles à organiser des demi-journées de 
sport à la Vaudoise Arena quelques fois par année par classe. 

 
13.  Politique Culturelle  
Suite au retrait du mandat d'études sur la politique culturelle, la commission de gestion demande à la 
municipalité de définir une politique culturelle d'ici la fin de l'année 2024. 

 
 


